491

(5) González Baquero, Bonifacio

Nació el día 19 de junio de 1908. Albañil. Murió en Barcelona, en actos de servicio militar, el día 17 de febrero de 1939. Casado con Esperanza Palenciano Jarabo (* 8-VII-1914). Hijo, Miguel (* 13-III-1937).



Persona de buenas costumbres, fué muy perseguido desde el primer día de la ocupación del pueblo por los marxistas, y sancionado con fuertes multas. Incorporado por movilización al ejército rojo, se pasó, pocos días después, a las filas nacionales, donde prestó inmejorables servicios. Joven valeroso y decidido, cumplió cuantas misiones le fueron encomendadas, con absoluto desprecio de la vida y con gran entusiasmo, hasta que, al ser liberada Bar-

celona, prestando servicio en el Tercio de Orden y Policía del Ejército, pagó con su vida el tributo ofrecido a la Patria.

492

(6) Hortigiiela Toledano, Marcelino

Nació el día 26 de junio de 1888. Murió asesinado a las once de la noche del día 9 de septiembre de 1936, en el término de Gascueña. Casado con Felipa Benito González (* 11-10-1890).



Poseído por el ideal patriótico y de arraigados sentimientos religiosos, huyó del pueblo el día 31 de julio, refugiándose en el monte de La Ventosa, con don Ángel Jarabo y su hijo. Permanecieron allí hasta el día 9 de septiembre, en que fueron descubiertos y llevados al pueblo, donde los martirizaron y ultrajaron cruelmente, siendo al fin asesinados juntamente con los mencionados padre e hijo, por los mismos ideales de la Religión y de la Patria.

493

(7) Martinez Garcia, Enrique

Nació el día 26 de octubre de 1911. Médico. Murió asesinado el día 13 de septiembre de 1936, a las siete de la tarde, en la carretera de Huete a Cañaveral. Padres: N., † y Matilde García Valdeolenas (* 28-1-1881). Hermano, Eduardo (* 3-X-1909).



369

Celoso de su profesión de la que «era esclavo», sentía predilección por la infancia, por cuya salud y desarrollo velaba mucho, siendo muy querido por todos los vecinos de este pueblo y los otros que visitaba. El 31 de julio de 1936 marchó a ocultarse en Valdemoro del Rey, donde estuvo algunos días, pasando después a Saceda del Río, hasta el 13 de septiembre, en que hubo de huir al campo. Fué detenido por las milicias de Huete, que lo

entregaron a las de Peraleja, las cuales, con pretexto de llevarlo a declarar, lo condujeron hasta «Los Aguachares», del término de Saceda del Río, donde lo asesinaron por sus ideales religiosos y patrióticos

PERALVECHE

(Provincia: Guadalajara. - Arciprestazgo: Sacedón, - Habitantes: 416)

Los habitantes de este pueblecito eran todos católicos, pero no todos cumplian prácticamente los preceptos de la Iglesia, aunque las costumbres de todos eran cristianas y la mayor parte votaban a favor de los candidatos católicos, de acuerdo con los ideales tradicionales de España.

Después del triunfo de la revolución marxista, en 1936, asaltaron y saquearon la iglesia, destrozando todo lo que en ella se encontraba o a ella pertenecía, sin quedar nada, ni archivo, ni campanas.

El templo fué convertido en cuadra y en cuartel,

Resumen

Iglesia saqueada y destrozada	
Altares, imagenes y retablos destrozados.	
Cálices, custodias, cruces y copones desap. Campanas destrozadas y desaparecidas	Todos
Archivo destruído	Tours

PERONA

(Provincia: Cuenca. - Arciprestazgo: San Clemente)

Esta aldea, al estallar la revolución del año 1936, cayó en poder de los marxistas, que profanaron la iglesia y quemaron todas las imágenes, a excepción de la titular.

Resumen

Iglesia sac	jueada y destr destrozadas.	102	tada	00	11		1
Imagenes	destrozadas.				4		Todas menos 1